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MEMÓRIA DA REUNIÃO 

 

• Abertura - Palavra do Presidente; 

O presidente da CTIA, Arlindo Moura, fez breve comentário sobre o panorama geral dos insumos 

agrícolas no Brasil. 

• Informes da Secretaria.  

Aprovação da memória da 116a RO da CTIA. 

• Mudança na pauta.  

O representante da Croplife, Eduardo Leão, fez um relato sobre a mudança no PL que trata dos 

registros de agrotóxicos. Em decorrência do relatório final sobre a matéria, onde foram alterados 

temas como o registro temporário, reavaliação, entre outros, todos em desacordo com o que estava 

previamente acertado, os membros da Croplife estão apreensivos com os próximos passos a serem 

dados no legislativo.  

• Apresentação dos Coordenadores das áreas técnicas de insumos do MAPA e seus desafios 

(agrotóxicos, fertilizantes, sementes, medicamentos veterinários) 

José Vitor, Coordenação Geral de Agrotóxicos da SDA, ressaltou os desafios da legislação de 

autocontrole. Entre eles, há que se buscar uma harmonização entre as legislações que englobam 

temas referentes a fertilizantes e agrotóxicos, por exemplo.  Chamou atenção para as mudanças 

propostas no PL de pesticidas, e também mostrou preocupação referente ao PL sobre Bioinsumos. 

Por fim, ressaltou a importância do programa "Aplicador Legal" 



O secretário da CTIA, Luís Rangel, lançou a seguinte questão: vamos publicizar o trabalho de 

autocontrole? 

Foram aprovadas as seguintes moções: 

Moção - O novo decreto de agrotóxicos é prioridade para o MAPA. Decreto do CTA ou dos 

agrotóxicos? Incluir a situação do PL.  

MOÇÃO - referente ao uso da aviação agrícola. 

Marcus Vinicius, Coordenação Geral de Medicamentos Veterinários, discorreu sobre a atualização do 

decreto de medicamentos veterinários, o qual traz maior agilidade aos registros dos produtos. Por 

fim, solicitou uma reunião virtual para tratar do tema, possivelmente, na semana do dia 30 de outubro 

para debater o texto com o setor privado. 

• Informes sobre o Plano Nacional de Fertilizantes: José Carlos Polidoro SE/MAPA; 

O senhor Polidoro apresentou o cenário atual dos fertilizantes e a nova estrutura do Plano Nacional 

de Fertilizante, criado pelo Decreto No 11.518/2023. 

Vinicius Benites, EMBRAPA, fez breve complemento, e pediu para falar na próxima reunião da CTIA 

sobre um centro de excelência. 

Tortorela, ANDA, afirmou que há 2 braços distintos referentes aos fertilizantes, o da importação e o 

da produção. Criticou a redução da representatividade do setor privado, devido a entrada da 

Petrobras. Por fim, ressaltou que o potássio e fósforo não podem estar em segundo plano. 

Ao final, o Secretário Rangel indicou que a CTIA deve continuar como interlocutor no CONFERT. 

• Palestra: Uréia On Farm - Cauê Ribeiro e Vinícius Benites- Embrapa 

Cauê Ribeiro, EMBRAPA, fez a apresentação sobre Ureia On farm, mostrou como o Hidrogênio Verde 

pode revolucionar o mercado de insumos agrícolas no Brasil e no mundo. 

Fazer uma nota técnica informativa para chamar a atenção do Ministério para o tema da produção 

de hidrogênio 

• Indicadores Agroambientais: José Carlos Polidoro, SE/MAPA; 

Pedro Luiz de Feitas, EMBRAPA, fez a apresentação dos indicadores Agroambientais 

• Conjunta dos Insumos: Fertilizantes; Defensivos; Sementes; Máquinas; Suplementos 

Fertilizantes - Ricardo Tortorela, chamou a atenção para o fato de que os armazéns ainda são um 

gargalo para o setor agro. Sobre os fertilizantes, indicou uma questão envolvendo a ANVISA referente 

ao transporte de fertilizantes, onde há algumas restrições para o uso de caminhões que 

transportaram fertilizantes. Por fim, chamou atenção para o trânsito de fertilizante no porto do Rio 

Grande, onde há um trecho que não está duplicado, e pede para colocar na LOA, já que o trecho não 

foi beneficiado pelo PAC. 



Robeto Levrero, Abisolo, fez a apresentação.   

ASBRAM fez a apresentação sobre suplementos. 

Máquinas, Bernhard Klep, apresentou o cenário nacional, há uma previsão de queda de 5 a 10% para 

o próximo ano. 

Sementes, o presidente da CTIA, Arlindo, fez uma breve colocação, onde destacou que as compras 

de sementes foram adiadas tendo em vista a perspectiva de queda no preço.  

Defensivos, segundo Eliana, SINDIVEG, houve uma elevação nos estoques de passagem de 

defensivos, além do problema logístico no país. 

• Encerramento 

O presidente da CTIA, Arlindo Moura, teceu alguns comentários gerais sobre a reunião, agradeceu a 

presença de todos e encerrou a reunião. 

 


